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提速交通建设 助力城市发展

阴天有小雨
2℃～8℃

洛阳出台扶贫扶志行动方案
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立冬已过，窗外寒风阵阵。位于高
新区的洛阳涧光特种装备股份有限公
司的加工一线，生产和改造现场热火朝
天——一边是老机床全速开动，锃光瓦
亮的工件陆续下线；一边是数台崭新的智
能数控机床陆续被卸下货车，安装调试。

“产品供不应求，产能严重不足。”
该企业生产总监唐洪说，今年涧光公司
投资 3000 余万元引入最新的智能化
设备，力争使产能提高两倍。

在我国石化产业投资日益放缓的
背景下，该企业产品供不应求却成为常
态，今年前10个月销售收入同比增长
约37%。近年，涧光公司紧扣国家创新
驱动发展战略和绿色发展理念，大力实
施全密闭除焦延迟焦化装置等绿色石
化装备研发，依靠科技创新趟出一条传
统产业的绿色发展之路，以“制造绿色”
引燃澎湃“绿色动力”。

处十字路口“押宝”绿色发展
用涧光公司创始人、董事长兼总经

理杨根长的话说，该企业创立20多年
来主要做好了一件事，即“研发行业一
流的延迟焦化设备”。

如果让业内人士思考将石油资源
吃干榨净的关键环节，多数人会想到一
道工序——延迟焦化。

“延迟焦化是炼化企业普遍采用的
深加工工艺。”杨根长说，该装置在分离
和提取石油中高附加值轻质油的同时
生产石油焦。

一般来说，炼化企业的绝大部分产
品属于气体或者液体，通过管道便可实
现运输，对环境影响较小。但是由于石
油焦是固体，在其生产、运输和储存过
程中往往产生大量粉尘和硫化氢等挥
发性污染气体，被业内人士形象比喻为
石化产业的“脏粑粑”。

回望2013 年，国内石化产业延迟
焦化工艺自动化改造已基本完成，下一
个创新风口在哪里？各石化设备研发
企业观点不一。

站在十字路口，涧光公司有自己的
判断。“我们‘押宝’绿色发展，要让延迟
焦化实现清洁生产。”杨根长斩钉截铁地
说，随着国家越来越重视绿色发展，生产
清洁化是延迟焦化产业发展的大趋势，
更是该产业创造“绿色GDP”的关键。

从2013 年起，中石化洛阳工程有

限公司牵头，中石化镇海炼化分公司和
涧光公司携手开展密闭智能除焦成套技
术研发，着力破解长期困扰炼化企业的
焦化装置散发异味和粉尘污染等难题。
其中，涧光公司承担了设备研发任务。

“这项成果拯救了国内
延迟焦化产业”

在采访现场，说起该设备研发之
难，杨根长向记者讲述了一个小细节。

几年前，国内某城市环保部门要求
当地一家大型炼化企业延迟焦化装置
进行环保改造。这家企业向当地环保
部门诉苦，细数了国内大大小小炼化厂
的国产、进口延迟焦化设备，得出的结
论是——延迟焦化异味和粉尘污染是
世界难题，国内还没有破解这一难题的
产业化方案。

创新，就是要填补行业空白。

涧光公司与合作单位紧密配合，在
毫无成功先例可供借鉴的情况下，研制
出破碎机、提升机等关键设备。

2015 年，全球首套全密闭智能除
焦及装储成套设备在中石化镇海炼化
分公司成功试运行。该项目从石油焦
生产、运输到储存环节，均在相对封闭
的环境下进行，标志着我国拥有自主知
识产权的密闭除焦成套技术正式诞生。

事实证明，这一世界“首台套”装置
诞生得恰逢其时。

2016 年前后，我国环保攻坚强力
推进。层级高、目标明、力度大，“绿色
风暴”席卷全国。国家对环保的管控力
度不断升级，限期关停、按日罚款等举
措重拳出击。

不改就关停！绿色化改造成为延
迟焦化产业“活下来”的必经之路。

（下转02版）

涧光公司用科技创新引领绿色发展，破解延迟焦化清洁生产世界难题

以“制造绿色”引燃“绿色动力”

治理交通拥堵，必须标本兼治。
连日来，我市交警部门发挥主力军

作用，用足用好现代技术手段，持续加
大对交通违法行为的打击力度，打出一
套治乱治堵“组合拳”，不断为解好交通
之堵和群众心中之“堵”贡献力量。

“天眼”助阵解拥堵
“通过监控，可以清晰看到王城大

道各主要路口周边车辆通行情况，一旦
发现拥堵，就快速采取措施。”14 日上
午，在市交警支队控制调度中心内，副
支队长王伟正和该中心民警认真查看
高空监控设备传回的实时道路通行画
面，对道路通行情况进行分析研判。

王伟表示，目前，市交警支队已实
现对王城大道与南昌路全线高空监控
全覆盖，可全面获取施工路段周边道路

通行信息，为交通秩序治乱治堵提供决
策依据。高空监控设备的最大优点是

“站得高、看得远”。它们安装在高大的
建筑物上，在天气良好的情况下可直接
获取3至5个路口的道路通行情况，与
安装在路口的监控设备形成互补，点面
结合，便于民警及时掌握一定范围内的
整体道路通行情况，在发生拥堵时迅速
确定拥堵点所在。

距离该中心10公里外的市交警支
队高新交巡大队，大队长袁卫华也在通
过高空监控设备查看南昌路与滨河北
路交叉口周边道路通行情况，分析治堵
举措。

“民警在路上看到的范围有限，巡
逻一圈时间也很长，不利于快速发现意
外情况。治乱治堵一方面要加强一线
值守巡逻，另一方面要用足用好现代技

术手段，实现精准施策。”袁卫华说。

治理违停除“梗阻”
12日10时许，市交警支队金谷交

巡大队民警高浩山和同事沿解放路唐
宫路至中州路段进行保通道路巡查，对
路边乱停乱放的机动车开出违法停车
告知单。

根据法律规定，设有禁停标志、标
线的路段，机动车道与非机动车道、人
行道之间设有隔离设施的路段及人行
横道、施工地段不得停车；公共汽车站、
急救站、加油站或消防队（站）门前及距
离上述地点30米以内的路段，除使用

上述设施以外，不得停车。
高浩山表示，违停的危害并不像有

的市民所想的那样“随便停一会儿没
事儿”“周围没啥车过，多停一会儿也
没事儿”，在保通道路上违法停车相当
于卡住了“咽喉”，极易导致交通拥
堵。保通道路普遍狭窄，违法停车易加
剧机动车和非机动车通行混乱，在早晚
高峰时段极易导致交通事故发生，也会
阻碍事故救援车辆快速到达。市民出
行前请认真考虑目的地周边停车是否
方便，如不方便停车，就要尽可能选择
公共交通。

（下转02版）

“天眼”助阵解拥堵，治理违停除“梗阻”，携手各方开“新路”——

治堵，交警部门打出“组合拳”

本报讯（记者 赵佳 通讯员 黄治民）近日，在第十一届中国
义乌国际森林产品博览会上，来自我市15家牡丹龙头企业的150
多种牡丹产品一经亮相便赢得国内外参展商及参观者的关注。

中国义乌国际森林产品博览会由国家林业和草原局、浙江
省人民政府主办，是中国林产品走向世界的重要贸易平台、合作
平台、信息平台。洛阳牡丹发展中心相关负责人介绍，在本届博
览会上，我市搭设河南洛阳“牡丹花都”特装展区，展出产品有牡
丹花茶、牡丹籽油、牡丹瓷、牡丹画等。

在展会现场，我市向国内外参展商及参观者介绍了洛阳牡
丹产业发展历程、成果及重点牡丹企业等，展示了洛阳深厚的牡
丹文化底蕴。洛阳牡丹发展中心特意为参展产品统一印制二维
码，便于国内外客商与我市相关牡丹企业商谈合作事宜。洛阳
牡丹发展中心负责人说，洛阳牡丹及其产品还吸引了众多媒体
的关注和宣传报道。

该负责人介绍，近年，我市出台《牡丹产业发展规划
（2017—2025年）》《牡丹产业转型升级行动计划》等，以“三产带
二产、二产促一产”的思路推动牡丹产业发展。“洛阳牡丹”亮相
本届博览会，有利于提升洛阳牡丹及其产品在国内外的知名度
和影响力，拓宽洛阳牡丹及其产品的流通和销售渠道，促进牡丹
产业更好更快发展。

“洛阳牡丹”亮相中国义乌
国际森林产品博览会

昨日是供热首日，我市多个老旧社区开始享受集中供热。（相关报道见07版）
今年，我市新增供热面积743万平方米，集中供热普及率达80.1%，覆盖全市870余个住宅小区。
图① 涧西区黄河路27号院是今年新增供热小区，居民朱文玲将82岁的父亲从老家接来过个暖冬
图② 涧西区建设路天建小区居民张中英老人家中已热了起来
图③ 工作人员进行暖气调试 记者 常世峰 通讯员 张建华 摄

暖 冬

①①③③

②②

推出思想“扶志”、典型“扶志”、文化“扶志”、
文明“扶志”、政策“扶志”五项重点举措
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全市将培育10个重点文化
产业园区和10个重点文化企业

本报讯（记者 孙自豪）昨晚，市政府党组书记、市长刘宛康
主持召开市政府党组（扩大）会议，研究中央第一巡视组巡视反
馈意见市政府牵头事项整改工作，对整改事项再交办、再协调，
对整改措施再完善、再强化。

会议逐一听取了市发改委、市统计局、市政府金融办、市扶
贫办、市国资委、市环保局等单位牵头事项整改情况汇报。会议
指出，当前，巡视整改工作已由集中整改阶段转入持续整改阶
段，整改工作取得了阶段性成效，但各部门决不能有丝毫放松和
懈怠，要按照省委、市委要求，扎实做好整改工作的“后半篇”文
章，坚决打好持续深化整改这场硬仗。

会议强调，各级各部门要进一步提升政治站位，把巡视整改
作为树牢“四个意识”、坚定“两个维护”的具体行动，以坚决的态
度、有力的举措，确保各项整改任务按时间节点有力有效推进。
要进一步夯实整改责任，紧盯节点任务，聚焦问题、对账跟进，持
续落实好“列单、交单、办单、清单”的推进机制，切实做到整改一
个、验收一个、销号一个。要进一步加强工作督导，对未整改到
位的事项要进行全面梳理，加大日常督查检查频次，逐个问题、
逐家单位对账盘点，持续跟踪问效，促进问题尽快解决；对已整
改完成的事项，要主动开展“回头看”，巩固提升整改成效。要进
一步抓好统筹结合，将巡视整改与全面深化“9+2”工作布局、实
现“四高一强一率先”奋斗目标结合起来，落实好市委各项决策
部署，把巡视整改成果转化为政府系统党员干部干事创业的动
力，转化为推动经济发展高质量、党的建设高质量的实际行动，
用实实在在的工作业绩检验巡视整改工作成效。

研究中央巡视反馈意见
市政府牵头事项整改工作

市政府召开党组（扩大）会议


